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Historique du clubHistorique du club          ::

Le club a été fondé le 3 Décembre 2020, en plein confinement, avec
un objectif  fondamental  :  rendre le  jeu d'échecs accessible  au plus
grand nombre, sans distinction de l'âge, du rang social, du genre ou de
la  nationalité.  Pour  y  parvenir,  le  club  de  Tourcoing  s'est  doté  de
valeurs sociales très fortes, pour permettre aux enfants Tourquennois,
issus  de  tous  horizons,  de  découvrir  le  goût  de  la  réflexion  et  de
cultiver leur talent.

Grâce à un haut niveau de formation et de compétences techniques, le
club affiche également de fortes ambitions sur le plan sportif, tant au
niveau local que national.

Notre premier grand dossier est la Signature du projet cité éducative 1
Zone Nord Est avec Lucile Jonnekin cheffe de projet à la Mairie de
Tourcoing.  Le  projet  déposé  consiste  à  utiliser  les  vertus  du  jeu
d'échecs en milieu scolaire afin d'aider les élèves dans leur évolution.

En  accord  avec  Mr  Dupont  l'Inspecteur  Académique,  Madame
Jonnekin,  nous  convenons  de  démarrer  l'activité  Échecs  avec  les
classes de Grande Section et de CP.

Le Projet  démarre le 9 Avril  2021 à l'école Sainte Clotilde dans le
quartier de la Bourgogne et le 26 Avril 2021 pour l'école Rouget de
Lisle dans le quartier de Phalempins. Plus de 200 enfants sont initiés.
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Le 21 Avril 2021  nous participons à l'école éphémère participative
avec  le  centre  social  la  Marlière,  représenté  par  Alain  Lamourette.
Pendant 5 jours nous initions des familles, parents et enfants au jeu
d'Echecs. A cette occasion, nous recevons les honneurs de la presse La
Voix du Nord et Nord Eclair en faisant la Une de l'édition Régionale.

1ère journée d'ouverture du club en Présentiel le Samedi 5 Juin
2021 !

Pour cette première année d'existence (quelques mois si l'on considére
le confinement) 37 joueurs sont licenciés au club et nous intervenons
dans les écoles maternelles et primaires, Sainte Clotilde et Rouget de
Lisle à Tourcoing.
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Aujourd’hui,,,

Après trois ans d'existence (en présentiel) au mois de Juin 2024, nous pouvons constater
que le club a eu une progression très rapide,
De ce fait, l'objectif de la saison 2023/2024 fut accès sur la structuration du club par le
renforcement des bases, des ressources humaines et financières, tout en maintenant les
projets en cours et les objectifs sportifs.
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Notre club Tourcoing Échecs Club a organisé de nombreux événements cette année, la
venue du Champion de France  2023 Yannick Gozzoli en Septembre 2023, la venue du
Champion de France Sénior + Jean-Marc Degraeve (né à Tourcoing, et ayant fait toutes sa
scolarité  à  Tourcoing  de  la  maternelle  à  l'école  Brossolette  au  Lycée  Gambetta),
l'organisation des Championnats de Ligue Jeunes en Janvier 2024 et les Championnats
scolaires phases départementale Nord en Janvier 2024 .
Deux événements auront lieu au moins de Juin 2024 :

– le Semi-marathon de Blitz le Samedi 8 Juin 2024 de 10h  à 22h
– les rencontres scolaires des Cités Éducatives le Mardi 25 Juin 2024, ces rencontres

réuniront plus de 600 personnes, issues des quartiers prioritaires de la Ville de
Tourcoing

Nous avons eu la chance cette année encore, d'avoir de nombreux articles dans la Presse :
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1 DESCRIPTION DE NOTRE ASSOCIATION

Qui sommes-nous ?

 ► Quelles sont les valeurs qui nous rassemblent ?

L'objectif  premier  de  notre  club  est  d'initier  au  jeu  d'échecs  les
personnes  de  tout  âge,  tout  genre,  toute  nationalité,  toute  tranche
sociale, toute capacités physiques ou intellectuelles.
Notre idée est de vulgariser le jeu, de dépoussiérer son image de jeu
intellectuel  et  bourgeois,  et  de  le  rendre  accessible  au  plus  grand
monde.
Un de  nos  objectifs  également  est  de  permettre  les  rencontres,  les
échanges intergénérationnels, de permettre la mixité sociale, de prôner
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l'inclusion, en bref de mélanger les gens.
Le respect,  l'humilité,  le  savoir-être,  le  savoir  vivre  ensemble,  font
partie de nos combats et dans notre club, chacun a sa place en tant
qu'individu.  L'ambiance  conviviale,  voir  familiale  est  une  de  nos
forces.

 ► Que faisons-nous ensemble ?

Notre club est une vraie famille. C'est vraiment important pour nous,
que chacun, puisse amener ses compétences, ses envies, ses demandes,
et nous essayons d'y répondre au mieux. 

Nous avons également participé aux journées du Patrimoine, ici dans
une  église  désacralisée.  Nous  essayons  autant  que  faire  ce
peu,d'amener les échecs dans des lieux insolites.

Cette  année  nous  avons  également  réalisé  deux  initiations,avec
l'association la 3ème place, le premier à Tourcoing dans l'Espace St
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Christophe, et le second  à Roubaix dans les galeries marchandes du
d'Eurotéléport.  Ces  deux  événements  ont  été  un  grand  succès,  le
public était conquis et très intéressé de voir ce noble jeu, dans de si
grands espaces.

Nous organisons également un premier semi-marathon d'échecs le 8
Juin 2024. Cet événement existait il y a plusieurs années dans la ville
sous la  forme d'un marathon de 24 heures.  Ce format ne peut  être
actuellement reproduit pour des raisons de sécurité. 
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Il est important pour nous d'avoir un noyau de bénévoles important,
aidés par nos auto-entrepreneurs et notre salarié John Cappon.

 ► Que représentons-nous aujourd’hui ?

L'année 2023/2024 a été consacré à la structuration du club par la mise
en  place  d'un  nouveau  bureau  et  de  deux  plans  de  performances.
L'augmentation  du  nombres  d'équipes,le  recrutement  de  nouvelles
ressources humaines (animateurs et  entraineurs) et la formation des
entraîneurs ont participé au renforcement du club.

Le club fait dorénavant parties des plus grands des HDF mais aussi au
niveau  nationale,  on  gravit  des  marches  chaque  année  mais  c'est
encore instable, il faut renforcer nos fondations et nos actions au sein
du club, mais aussi à l'extérieur.
Le  club  doit  encore  améliorer  ses  cours,  son  planning,  nos
« animateurs » sont encore en formation également, il faut être patient.

 ► Quels sont nos points forts et nos points faibles ?

Concernant nos points forts (en 2023/2024) :

– Notre  travail  dans  les  Cités  Éducatives  est  souvent  mis  en
exemple.  Nos  relations  avec  les  enseignants,  directeurs,
inspecteurs  académiques  sont  excellentes,  le  personnel  de
l'éducation  nationale  nous  en  demande  encore  plus.
Nous avons mis en place en 2023 « une section sportive échecs »
au  Collège  Pierre  Mendes  France  de  Tourcoing  qui  est  une
réussite (pas moins de 30 élèves chaque semaine sur 3 heures
d'intervention),  l'atelier  Échecs  au  lycée  Colbert  en  vue  d'une
« option  échecs »  fonctionne  très  bien  également  avec  deux
ateliers hebdomadaires.
Les visites des Champions de France ont passionné les enfants et
leur ont mis des étoiles dans les yeux.
Pour la première fois depuis notre création, 4 écoles de Tourcoing

Ce document est en cours de réalisation, il évolue chaque mois au rythme des interventions du groupe
de travail



ont  participé  aux  championnats  scolaires  départementaux  et
toutes 4 se sont qualifiées pour la phase Ligue.

– organiser des événements avec des champions (le Champion de
France 2023 Yannick Gozzoli/  le champion de France Sénior
+  Jean-Marc  Degraeve,  formé  et  né  à  Tourcoing),  les
Championnats  de  Ligue  Jeunes,  la  phase  départementale  des
Championnats scolaires au Collège PMF, une phase de nationales
3  jeunes,  dans  l'accueil  et  l'organisation,  nous  sommes
performants,  accueillants,  bienveillants,  chaque  personnes
présentes lors de ces événements a apprécié notre accueil. A noter
qu'on doit faire des efforts pour inciter les élus locaux à venir
nous voir, à faire des discours, à être présents, même si cela n'est
pas simple, nous devons les convaincre de leur présence.

– Nos jeunes, dans l'ensemble progresse, surtout ceux déjà plutôt
aguerris,  plus  de  qualifiés  pour  les  Championnats  de  France
Jeunes, des « élos » qui montent et progressent, plus de jeunes
qui jouent en compétitions.

– Les  résultats  en  équipe  sont  excellents,  une  équipe  en  coupe
loubatière  championne  dans  le  Nord  en  2023,  l'équipe  de
Nationale  3 qui  monte  en Nationale  2 (2ème montée  en deux
ans), une régionale 4 qui termine seconde de son groupe et risque
de  monter  également.  Quatre  équipes  de  Nationales  3  Jeunes,
dont une qui est première à une ronde de la fin et peut espérer la
remontée en Nationale 2 Jeunes.

– Beaucoup de « forts » joueurs internationaux sont intéressés pour
rejoindre notre club, comme par exemple un ex joueur du top 20
mondial, le club est attrayant pour beaucoup de joueurs, et nos
joueurs recrutés cette année communiquent en bien sur nous dans
le milieu professionnel.

Concernant nos points faibles (en 2023/2024), nous devons
améliorer :

– la communication en général, qu'elle soit interne ou externe
– le travail, entraînement avec les femmes
– le travail, entraînement avec les adultes voir aussi les vétérans
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– organiser de meilleures façons les équipes, les capitanats,les 
déplacements.

– Gestion du matériel, des jeux, des pendules, des échiquiers 
géants 

– l'animation au club
– le niveau moyen du club, trop de disparités pour le moment entre

« forts » et « faibles »
– créer des compétitions internes en présentiel ou via internet
– proposer un panel de cours accessibles à tous selon son niveau

2  CHOIX DE NOS ORIENTATIONS

Vers quoi voulons-nous aller ?

 ► A quel(s) besoin(s) souhaitons-nous essayer de répondre ?

L'objectif  de  notre association est  de vulgariser  le  jeu d'échecs en
accueillant tout le monde (amateurs, loisirs, joueurs de compétitions,
joueurs de haut  niveau ...)et  de  permettre  aux joueurs  de  combler
leurs attentes.

 ► A quelle(s) amélioration(s) souhaiterions-nous participer ?

Les  échecs  transmettent  énormément  de  vertus,  qu'elles  soient
pédagogiques ou sociales,  nous les  utilisons pour que nos adeptes
deviennent de meilleures personnes, de meilleurs élèves.

 ► Que visons-nous pour notre association ? 

Nous  aspirons  à  un  club  idéal,  où  chacun  trouvera  son  bonheur.
Chacun de nos licenciés trouvera un service à sa demande, quelque
soit son intérêt, sa motivation pour le jeu.
Nous essayons de contenter tout le monde, certes ça n'est pas facile,
mais c'est un objectif de notre association.
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Nous créons également du lien social, du lien inter-générationnels,
notre but est de mélanger les gens, de provoquer les rencontres.

3 MISE EN OEUVRE DE NOS ACTIONS

Comment voulons-nous y aller ?

 ► Quelle(s) action(s) allons-nous mettre en place pour répondre 
aux orientations que nous nous sommes fixées ? 

Après trois ans d'existence, nous avons une meilleur visibilité sur nos
forces, nos faiblesses.
Les subventions publiques commencent de plus en plus à diminuer
fortement,  nous  devons  nous  concentrer  sur  des  recherches  de
partenariat privé, sur du mécénat, du partenariat.

L'idée est à terme de réduire l'aide des cités éducatives et d'insérer,
incorporer, de plus en plus de fonds privés dans le projet. L'image de
Tourcoing Échecs Club, de la ville de Tourcoing, des cités éducatives,
et du projet social, humain, éducatif prend de l'ampleur, beaucoup de
sponsors/partenaires veulent se joindre à notre projet. 

Nous sommes actuellement en discussion avec Mr Mulliez (patron des
Auchans, Boulanger, Leroy Merlin etc) pour un partenariat, également
avec le Lions Club de Marcq en Baroeul, un imprimeur souhaiterait
nous soutenir ainsi que d'autres partenaires privés également.

Des  partenariats  avec  d'autres  équipes  sportives  sont  en  cours
également (Volley, Football), notre entraîneur national John Cappon
ayant développer une thèse sur les apports des Échecs aux équipes
collectives (meilleur vision du jeu, meilleur prise de décision, rôle de
chaque joueur, maîtrise de soi, anticipation, réflexe, prise de décision,
etc...)

Ce document est en cours de réalisation, il évolue chaque mois au rythme des interventions du groupe
de travail



Des  partenaires  ont  déjà  décidé  de  se  joindre  à  nous,  comme  le
Restaurant Le Ptit  Quinquin au centre ville de Tourcoing, le Crédit
Agricole Régionale, le bailleur social Vilogia (en cours de discussion,
le comité départemental Nord du jeu d’Échecs.

L'ANS (Agence  Nationale  du  Sport)  et  le  FDVA (Fond  pour  le
développement de la vie associative) nous aident  grandement aussi
dans nos projets aussi bien financièrement que dans leur réalisation
sur le terrain, nous trouvons toujours des gens bienveillants, à l'écoute
de nos demandes et de nos sollicitations.

Nous allons  également  cette  année  2024 postuler  au  projet  « Tour
d'Avenir » de la Fédération, avec l'aide de Mr Franck Droin,
Le projet  axé sur les quartiers prioritaires et  populaires de la ville,
nous  permettrait  d'étendre  notre  rayon  d'action  en  disposant  de
moyens complémentaires.
Nous essayons aussi de travailler sur des établissements comme les
IME,  EPHAD,  ou  d'autres  lieux  où  les  échecs  peuvent  aider  le
handicap.

Nous devons , rapidement, améliorer notre communication générale,
autant  dans le  fonctionnement  du club que dans l'ouverture vers le
monde.

Linkedin, réseau social (professionnel) bien connu, est peut-être une
voie  pour  attirer  plus  de  partenaires/sponsors  privés.  Lorsque nous
avons rencontré le directeur de Vilogia à Tourcoing, il nous propose de
nous aider avec sa cellule média, informations, développement pour
améliorer notre page. Cette lisibilité sur nos projets, notre club, nous
permettra sûrement d'attirer des partenaires, et des sponsors privés.

Avec ce possible partenaire Vilogia bailleur Social, il est envisageable
d'organiser des événements, initiations, animations dans les quartiers
prioritaires où ils sont implantés. Les bailleurs sociaux, en général, ont
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des obligations eux aussi quand ils reçoivent des aides étatiques. C'est
un partenaire qui correspondrait aux valeurs du club, d'inclusion, de
partage,d'échanges, de solidarité, d'humilité, d'entraide.

En  3  ans  nous  avons  déjà  développé  beaucoup  de  choses  dans  la
communication,  avec  par  exemple  notre  page  Facebook
(https://www.facebook.com/LesEchecsVerslaReussite )  qui  est  très
active, notre instagram mais également notre site internet créé en 2023
(https://www.tourcoing-echecs-club.fr/ )

4 NOTRE PROJET SPORTIF/NOS AMBITIONS

Notre projet sportif est d'amener nos équipes le plus haut possible en
respectant notre logique de formation. Il est important pour nous de
donner la chance à chacun de nos membres ou joueurs (ses) formés
(ées) au club, d'avoir la possibilité d'entrer dans l'équipe la plus haute,
placée en division supérieure.

LES JEUNES

Concernant  la  Nationale  Jeunes,  notre  équipe  a  eu  l'occasion  de
monter en Nationale 2 (malheureusement d'y redescendre en fin de
saison) lors de la saison 2022/2023.
Nous  jouions  cette  année  en  Nationale  3  Jeunes   et  l'équipe  une
remporte le championnat et accède à la Nationale 2 Jeunes pour la
saison 2024/2025.
Nous avons pour la première fois inscrit 4 équipes dans cette division,
ce qui représente un bel effectif de 16 joueurs, nous avions eu cette
difficulté lors de la saison 2022/2023 de remplacer des joueurs quand
nous en avions besoin, ça n'est plus le cas.

Nous  aurons  encore  plus  d'équipes  en  Nationales  Jeunes  pour
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2024/2025,  car  nos  effectifs  ne  cessent  de  grimper  (et  même  des
jeunes d'autres clubs) veulent nous rejoindre.

Notre objectif à cours terme et d'accéder au plus haut niveau jeunes,
en Top jeunes (avec seulement 3 ans d'existence en Juin en 2024, il
fallait  laisser  nos jeunes,  pousser,  nous n'avions quasiment que des
poussins, petits poussins) ou « au pire » en Nationale 1 Jeunes.

Notre plan de formation a pris beaucoup d'ampleur depuis nos débuts
en  Juin  2021,  avec  la  création  pour  cette  année  2024  d'un  plan
performances.
Ce plan consiste à entraîner plusieurs fois chaque semaine, en groupe
ou cours particuliers, les meilleurs de nos jeunes dans les différentes
compartiments du Jeu.
Pour ce faire, nous avons recruté de nouveaux entraîneurs (Yannick
Gozzoli Champion de France 2023, Jean-Marc Degraeve Champion
de France Sénior Plus  2023,  Vincent  Bernard célèbre formateur de
Bois Colombes, Igor Nataf secondant de Radjabov, N°8 Mondial).
Ils  sont  venus compléter  notre  entraîneur  National  John Cappon et
notre nouvelle recrue Aasef Alashtar Candidat Maître.

Ce plan permet non seulement à nos jeunes de progresser en équipes
mais aussi individuellement .

Cette année 2024 nous avions 5 jeunes aux Championnats de France
Jeunes à Agen, nous espérons d'ici 2 à 3 ans, tripler ce nombre de
qualifiés  et  s'approcher  des  meilleures  places  nationales  dans
différentes catégories d'âge. Nous avons des jeunes de moins de 10
ans qui progressent très vite, nous pouvons penser qu'ils vont trouver
leur  vitesse  de  croisière  dans  les  prochaines  années,  le  temps
d'assimiler leurs apprentissage et de les mettre en application.
Il faut en moyenne 12 à 18 mois pour qu'un élève assimile et mette en
application ce qu'il apprend, il faut être patient.

Sur le plan départementale et régionale, cela est déjà fait , à nous de
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les aider à franchir la barre nationale et ensuite l'internationale.
Tout est fait dans ce sens.

Pour 2025 , nous avons déjà prévu des « camps d'entraînements » et
l'intervention  d'un  préparateur  mental,  ainsi  que  d'un  psychologue
pour les aider à mieux gérer leur stress, leurs émotions, leur « après-
match ».

Nous avons pour objectif également d'organiser un tournoi d'ampleur
nationale, au vue de nos travaux sur la formation, nous préparons avec
la  Municipalité  le  dépôt  d'un  dossier  de  candidatures  pour  les
championnats de France Jeunes 2026 ou 2027 à Tourcoing.

Nous avons un nouveau complexe sportif sorti pour les JO 2024, une
gare avec des trains « Ouigo » et  des infrastructures de métro, bus,
tramway très bien réparties. Des nouveaux hôtels ont été construits
également  pour  les  JO  2024,  la  métropole  de  Lille  regorge  de
logements, gîtes pour cet événement.

Le lieu du tournoi est en plein centre ville ce qui augmentera aussi
l’attractivité  de  notre  dossier,  ayant  à  proximité  de  nombreux
restaurants, un supermarché Auchan et d'autres boutiques de tourisme.

La  ville  a  accepté  en  Juin  2024  de  soumettre  un  dossier
prochainement, avec bien sûr l'acceptation du droit d'entrée de 100000
euros.
Notre plan de Performances mis en place cette année, a aussi pour but
d'amener nos jeunes à réaliser les meilleurs résultats dans notre ville.
Les Échecs se portent bien à Tourcoing avec aussi nos projets Cités
Éducatives  (plus  de  75000  euros  de  projets  cette  année),  nous
augmentons chaque année le nombre de nos interventions mais aussi
le nombre d'établissements.
Pour 2024/2025 ce sont plus de 2000 scolaires qui auront une activité
Échecs (la plupart du temps pendant le temps scolaire) et ce, de la
Grande Section Maternelle à l'Université.
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LES ADULTES
 (avec insertion progressive de jeunes)

Depuis 2 ans, notre équipe « adultes » (avec l'insertion progressive de
jeunes)  a  gagné  son  championnats  chaque  année,  passant  de  la
Nationale 4 (saison 2022/2023) à la Nationale 2 (saison 2024/2025).
Également  ici,  nous  avons  des  envies  d'aller  le  plus  haut  possible,
nous avons décidé avec les licenciés du club, de garder une identité
club,  dans  nos  équipes  figureront  toujours  au  moins  5  joueurs
tourquennois. Nous pourrons ajouter par petites touches, des joueurs
qu'ils nous manquent, par exemple nous discutons actuellement avec
un ancien joueur du TOP 20 Mondial.
Un autre  critère  important  a  été  décidé  par  nos  licenciés,  celui  de
garder un esprit convivial, familial.

Nos ambitions sont grandes également, nous avons gravi 3 divisions
en 3 ans,  l'objectif  du club est  d'aller  le plus haut possible tout en
incorporant  les  jeunes  issues  de  notre  formation.  Il  est  important,
primordial  pour  nous  qu'ils  puissent  s'épanouir,  prendre  leur  temps
pour s'insérer dans l'équipe première.
Il n'est pas question pour nous de « griller » un jeune, de l'amener trop
tôt à un niveau trop élevé, de lui générer du stress ou des émotions
trop complexes.
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de travail



L'EMPLOI (le personnel du club)

Pour la saison 2023/2024, le club a eu la possibilité avec l'aide du
CREAP  (création  d'emplois  associatifs  pérenne)  d'engager  Mr
Cappon John Entraîneur National, Formateur de la Fédération en
CDI de 28 heures semaines. C'est une première étape pour le club,
aidé  pendant  3  années,  l'emploi  sera  pérenne grâce  aux différentes
prestations obtenues.

Le  club  envisage  pour  cette  année  2024/2025  (sous  réserve  de
l'acceptation du dossier de candidature) de créer un deuxième poste de
salarié, cette fois ci aidé par l'ANS (Agence Nationale du Sport). Celui
serait en  PST (Projets Sportifs Territoriaux).  Le futur candidat à ce
poste, aura la chance de participer aux premiers  CQP (Certification
de qualifications professionnelles) organisés par la FFE (Fédération
Française des Échecs) et notre  formateur national John Cappon.
C'est un énorme plus d'avoir cette professionnalisation et la formation
adéquate (plus de 150 heures, avec différents modules, un peu comme
le BAFA mais aussi les diplômes d'éducateur sportif) pour notre futur
salarié. Une reconnaissance du Monde Professionnel mais également
du Ministère du travail. Celle-ci démarra en Octobre 2024 et sera une
première en France, au niveau des Echecs.

Notre  club,  qui  emploie  déjà  des  auto-entrepreneurs  a  pour  but
également  de  donner  de  l'emploi,  et  des  meilleures  conditions  à
chacun. Nous essayons également de leur apporter une rémunération
juste et correcte, comme nous le disons souvent, si notre salarié se sent
bien, il donnera le meilleur de lui-même.

Nous espérons à court terme et si nous trouvons le candidat un poste
de salarié, adapté, pour une personne présentant un handicap, et de ce
fait, de continuer de prôner l'inclusion mais surtout de la mettre en
place. Comme nous le disons souvent nous sommes dans l'action et
pas dans la réaction .

Ce document est en cours de réalisation, il évolue chaque mois au rythme des interventions du groupe
de travail


